Entre las 10 y 11:30 de la noche del 2 de junio, INE dará resultado presidencial

https://politica.expansion.mx/elecciones/2024/05/17/entre-las-10-y-11-30-de-la-noche-del-2-de-junio-ine-dara-resultado-

presidencial? amp=true

El Instituto Nacional Electoral (INE) afina detalles rumbo a la jornada electoral del próximo 2 de junio.

El próximo 2 de junio se conocerán los conteos rápidos de la elección presidencial en el momento que se cuenta con una tendencia firme, independientemente del "resultado que sea", informó la presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, quien recordó que históricamente se dan a conocer entre las 10:00 y 11:30 horas de la noche. En rueda de prensa para dar a conocer los detalles de los 12 conteos rápidos que hará el INE el día de la jornada comicial, la consejera presidenta también hizo un llamado a la prudencia y a la mesura de los candidatos, así como al reconocerlos resultados que emita el INE.

"Por supuesto que hay que hacer un llamado a la prudencia, a la mesura, al reconocimiento después de los resultados que después establezca el INE, pero la propia ley contempla la posibilidad de encuestas de salida, pasando cierto tiempo del cierre de las propias casillas y eso permite que los medios de comunicación establezcan mesas de análisis en donde empiezan a marcar sus propias tendencias".

Recordó que en las elecciones federales intermedias del 2021, el INE dio a conocer las tendencias de los conteos rápidos a las 10:35 horas, mientras que en la contienda presidencial del 2018, se dieron a conocer más tarde.

"Salimos un poquito más tarde, pero ahorita les compartía la historia de que los resultados se cantaron antes por los contendientes y el instituto de todos modos salió a decir sus resultados", anotó en la sede del INE.

INE realizará 12 conteos rápidos

Durante la conferencia se informó que el INE realizará 12 conteos rápidos el día de la elección correspondientes a la contienda presidencial, las cámaras de diputados y senadores, así como ocho gubernaturas y la jefatura de gobierno de la Ciudad de México.

Las gubernaturas en disputa son Chiapas (Morena), Guanajuato (PAN), Jalisco (MC), Morelos (ganada por el PES y tras la renuncia del mandatario a esa fuerza política, se sumó a Morena), Puebla (Morena), Tabasco (Morena), Veracruz (Morena) y Yucatán (PAN).

Para ello, el próximo 31 de mayo, se elegirán las 7,500 casillas que servirán de muestra para el caso de la elección presidencial; 1,620 casillas, para la elección al Senado de la República y 4,620, para la cámara de diputados, informó la consejera Carla Humphrey.

¿Qué es el conteo rápido?

Es un procedimiento basado en la inferencia estadística que se utilizará en la noche de la jornada electoral del 2 de junio, para estimar, una vez cerradas las casillas:

- -El porcentaje de votos a favor de cada una de las candidaturas a la presidencia, así como a las ocho gubernaturas y la jefatura de gobierno de la CDMX:
- -El porcentaje de ciudadanas y ciudadanos que acudan a votar Las estimaciones se darán a conocer en forma de intervalos de confianza, por integrantes del Comité Técnico Asesor de los Conteos Rápidos (COTECORA), integrado por 11 especialistas en estadística y diseño muestral.

Su objetivo es disponer de las tendencias de la votación de 12 elecciones mencionadas, así como la estimación del porcentaje de participación en cada una de ellas.

La consejera Humphrey señaló que si bien el INE hará todos los conteos rápidos, solo dará a conocer las tendencias de las tres elecciones federales: la presidencia y de las cámaras de diputados y senadores.

En tanto que entregará las tendencias de estos ejercicios a las autoridades electorales de las ocho gubernaturas y la CDMX, para que estos los den a conocer, respectivamente.